

*En esta ciudad.*

SUSCRIPCIÓN MENSUAL. . . . 10 RS. VN.  
CADA NÚMERO SUELTO. . . . 6 CUARTOS

*Fuera de ella.*

CADA TRIMESTRE FRANCO DE PORTES. 5A RS  
10. SUSCRIBIÉNDOSE EN BARCELONA. 48 ID

# DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

Del miércoles 29 de

julio de 1840.



## ANUNCIOS DEL DÍA.

*Santa Marta V. y Santa Beatriz Virgen y Mártir.*

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de Santa Maria de Junqueras: de 10 á 1 por la mañana y de 3½ á 7½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

*Luna nueva á 9 horas y 31 minutos de la noche.*

Día.	horas.	tm.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.	Sol.
28	7 mañana.	18	32 p. 11 l. 1	E. N. E. semicnb.	Salé á 4 h. y 51 m. mañ
id.	2 tarde.	20	2 33	S. nubecillas.	
id.	10 noche.	17	5 32 10/ 1	S. S. P. sereno.	Se pone á 7 h. y 9 m. tar.

## ARTICULO DE OFICIO.

SS. MM. y A. continúan en esta capital sin novedad en su importante salud.

*Servicio de la plaza para el 29 de julio de 1840.*

Gefe de día, el teniente coronel retirado D. José Kruter. — Plaza, Artillería, cazadores de la Reina Gobernadora, Cansados, Depósito y compañías de Veteranos. — Rondas y contrarondas, Depósito. — Hospital y provisiones, cazadores de la Reina Gobernadora. — Teatro, idem. — El Sargento mayor, Clemente de Santocildes.

## ESPECTACULOS.

### TEATRO.

La compañía italiana ejecutará la ópera en 3 actos, *Lucrezia Borgia*, música del maestro Donizetti. A las 7½.

### LICEO.

*El segundo año ó quien tiene la culpa*: pieza en un acto, la primera parte de Mignel Y Cristina y la hermosa pieza en un acto, *El Español y la Francesa*. A las 7½.

---

 VARIEDADES

Copenhague 29 de junio.

CORONACION DEL REY Y DE LA REINA.

Ayer se verificó la coronacion del rey Christian VIII y de su augusta esposa en la capilla de Friedericksbord en la cual SS. MM. recibieron en la noche anterior el sacramento de la última cena, y en la cual el rey celebró capitulo de la orden del Elefante y creó varios caballeros de la misma.

Ayer mañana un repique general de campanas anunció que se estaba vistiendo el Rey el traje de ceremonia para la coronacion. A las once S. M. llevando la corona en la cabeza pasó al cuarto de la reina y por su propia mano puso otra corona sobre la cabeza de su esposa y en seguida salieron ambos al gran salon de corte, se sentaron en el trono y recibieron á toda la nobleza y altos funcionarios.

A las doce menos cuarto el gran maestro de ceremonias anunció que todo estaba dispuesto y en seguida marcharon SS. MM. en procesion á la capilla en cuyo acto se cerraron todas las puertas de palacio y así permanecieron hasta que se concluyó la ceremonia. La comitiva se componia de todos los grandes funcionarios del Estado y de toda la servidumbre de palacio.

El rey y la reina iban cada uno bajo una dosel que sostenian cuatro gentiles hombres. Al entrar en la capilla, el rey fué recibido por el obispo de Zelandia, á quien pertenece el derecho de coronar al rey, y por el clero, quienes condujeron á S. M. al trono y volvieron en seguida á buscar á la reina que fué conducida tambien á su trono colocado á la izquierda del rey.

A las doce y media empezó el oficio divino con una invocacion al Espiritu Santo, y mientras que el coro entonaba el versiculo, „Gran Dios siempre estás cerca de nosotros,” el gran conservador de los archivos del reino entregó al obispo de Jutlandia la redoma en donde se guardan los santos oleos que fué bendecida por el obispo de Zelandia.

Entonces el rey volvió á tomar las insignias de soberano que habia dejado sobre unos almohadones al principio del oficio y se arrodilló al pie del altar, mientras que el gran chambelan le quitó la corona, la espada y el cetro y le abrió el vestido por el pecho, en cuyo acto el obispo de Zelandia le ungió en la frente, en el pecho y en la muñeca de la mano derecha. Hecho esto, el rey volvió á coger sus insignias y fué á sentarse otra vez en su trono. En seguida se hicieron las mismas ceremonias con la reina, escepto el que solo se la ungió en el pecho y en la mano derecha, y tambien volvió á sentarse en su trono haciendo antes una cortesia al rey, quien la devolvió el saludo inclinando su cetro. La ceremonia concluyó con un Te Deum, durante el cual se hizo una triple salva de 27 cañonazos.

En seguida regresó á palacio la procesion en el mismo orden en que habia venido, y acto continuo SS. MM. recibieron en el cuarto de la reina al cuerpo diplomático y á los grandes funcionarios del Estado, quienes felicitaron á S. M. la Reina con motivo de ser sus dias.

A las cinco de la tarde hubo una magnífica comida á que asistieron SS. MM., los príncipes de la sangre y los principales funcionarios del Estado, y durante la cual se permitió al público la entrada y circulacion alrededor de la mesa. En otras salas de palacio habia hasta 14 mesas puestas para las de-

mas personas que habian asistido á la coronacion, Por la noche hubo grande iluminacion en los edificios públicos y se hicieron fuegos artificiales.

---

LOS CAPRICHOS DE LA SUERTE.

Un periódico de Paris del 7 del actual, refiere la curiosa anécdota siguiente:

„Ayer (dice el periódico) ocurrió en Versalles un lance muy original, que divirtió muchísimo á la gente que de Paris habia ido á paseo á aquel sitio real con el aliciente de ver correr las aguas. Un mercader ambulante se habia situado junto al camino, y allí ponía en rifa los pañuelos de seda, collares de avalorios y otras fruslerias para las mugeres. Una jóven aldeana de aquellas cercanias que hacia mucho tiempo estaba mirando con mucha aficion una manteleta de color de púrpura, tomó ocho números de la rifa, pero nada le cayó y se quedó sin un cuarto. Vuelto á poner en rifa con otras vagatelas el objeto que la habia tentado, ofreció la aldeana al mercader un paraguas que llevaba en la mano en prenda de cierto número de billetes, pero el mercader no quiso aceptarlo, y la dijo: „Si os dejais cortar las trenzas de la cabeza doy veinte números para la rifa.“ Cayó la pobre muchacha en la tentacion, bellera, y se dejó cortar su hermosísima cabellera negra, encasquetándose en seguida su escofeta como avergonzada de haber quedado sin pelo. Pero para que se vean los caprichos de la suerte; hácese la extraccion de la rifa y de los veinte números que tenia la aldeana, los diez y nueve fueron desgraciados; por fin, el último salió premiado con el postre premio de que constaba la rifa, y este premio consistia en una peineta.

---

ALUMBRADO DE GAS EN NÁPOLES.

Escriben de Nápoles que en la noche del 10 de junio último se estrenó en aquella capital el alumbrado nuevo por medio del gas. Esta nueva luz empezó á brillar en la plaza de la *Carita*, y en seguida se estendió á todas las calles de aquel hermoso barrio y á los barrios inmediatos. Un cielo sereno, un pueblo inmenso, el rey y su familia acompañados por toda la córte, recorriendo las calles nuevamente alumbradas, formaban un espectáculo magnífico. La ciudad vieja disfrutará muy pronto tambien de igual alumbrado.

---

LOS QLERIGOS CARLISTAS EN FRANCIA.

En el periódico frances titulado *Le Sequanais*, se lee lo siguiente:

„Varios eclesiásticos españoles, refugiados, han llegado ya á Besanzon, punto que el gobierno francés los ha señalado para su residencia. El gobierno francés les ha dejado hasta el dia sin socorro, de modo que su situacion es sumamente apurada. Se ha formado una junta de eclesiásticos y propietarios franceses para socorrer á aquellos desgraciados, los cuales al abandonar la España tenian intencion de marchar directamente á Roma; pero se les ha obligado á tomar otro camino y se les retiene en Francia á pesar suyo.“

---

SUPLEMENTO MONSTRUOSO A UN PERIÓDICO.

Hacia ya muchas semanas, dice un periódico de Lóndres, que los propietarios del *Times*, se veian abrumados con un número tan considerable de anuncios para su periódico, que tenian atrasados un número de ellos suficiente

para llenar setenta columnas del mismo. Viendo que diariamente llovian de todas partes nuevos y nuevos anuncios, y que les seria imposible dar salida en mucho tiempo á todos los que tenian, se decidieron á publicar un doble suplemento de su doble periódico del cual tiraron 13,000 ejemplares para repartir á todos sus suscritores. Dicho suplemento contenia cuarenta y cinco columnas y media del tamaño colosal que tienen las del *Times*, todas ellas de anuncios.

Estos ascendian á 1,370, y su producto para el periódico fué de 700 libras esterlinas (unos 66,500 rs.) Un curioso que se entretuvo en contar las lineas que tenia el suplemento, encontró 37,000, las cuales contenian 1.250,000 letras, que colocadas en linea recta, ocuparian un espacio de medio cuarto de legua.

— Un parte telegráfico de fecha de 6 de julio que insertan los periódicos de Paris del 6, anuncia que á las siete de aquella mañana habia llegado á Tolon S. A. R. el Principe de Joinville y pasado á bordo de la fragata *Belle Poule*, con la cual debe marchar á la isla de Santa Elena.

#### ANUNCIOS OFICIALES.

##### *Barcelona. — Administracion de provincia.*

Habiéndose recibido una corta remesa de azufre en los almacenes de esta Administracion (de que se carecia) se avisa á los consumidores haberse distribuido á los estancos del casco de esta ciudad, para su espendicion. Barcelona 28 de julio de 1840. = Rivilla.

##### *Comision principal de arbitrios de Amortizacion de la provincia de Barcelona.*

Habiéndose desocupado el almacen num. 2 de debajo muralla de mar que era del suprimido convento de Mercenarios; se avisa al público á fin de que el que guste alquilarlo se presente á las oficinas de Amortizacion. = P. A. = Antonio Coy.

#### SUBASTA.

No habiéndose verificado en la mañana de este dia en el pueblo de Sans el remate de las cabras de leche pertenecientes á la H. M. por no haber cubierto el precio limite los postores, se intentará de nuevo el remate el 30 del corriente á las 12 de su mañana, en el mismo parage, presidiéndolo el comisario Inspector de estos ejércitos. — Cuartel general de Barcelona 28 de julio de 1840. — Antonio de Larrua.

#### NACIONAL LOTERIA PRIMITIVA.

Noticia de los cinco extractos sorteados en Madrid el dia 20 de julio de 1840. — 73, 47, 33, 9 y 79.

#### FUNCIONES DE IGLESIA.

Mañana dia 30 la cofradia de hortelanos de la Puerta de San Antonio, celebra la fiesta de los Santos mártires Abdon y Senen, en su propia capilla de la parroquial iglesia de Santa Maria del Pino: á las diez de la mañana toda la música de la misma iglesia cantará solemne misa y paterizará las glorias de los Santos el R. D. Tomas Jimeno, presbitero: por la tarde á las seis la misma música cantará el santo rosario, y sermón, dando fin la funcion con los gozos.

## PARTE ECONOMICA.

## AVISO.

Los editores del *Gil Blas*, llenos de gratitud por la favorabilísima acogida que el público dispensa á la obra han alargado el número de páginas hasta 24 en la entrega diez y lo repetirán en otra antes de concluir el tomo primero, sin aumentar el precio.

## PARTE COMERCIAL.

## VIGIA DE CADIZ.

*Buques entrados en aquel puerto desde el dia 8 hasta el 10 de julio.*

Dia 8.—Goleta española segundo Manolito, capitán D. Manuel Ferreiros, de Vigo en 3 dias con madera, huevos y arcos á sí mismo.—Místico idem guardacosta S. Fernando de poniente.—Místico idem la Rosa, patron Pedro Florez, de Moguer en 1 dia con vino y carbon.—Y han salido el bergantin español de 104 toneladas el Cid, capitán Don José Villalonga, con sal para Fuengirola.—Goleta id. Rufina, capitán D. Juan Echevarria, con id. para Santander.—Balandra idem Preciosa Dolores, capitán D. Cayetano Iglesias, con id. para Ferrol.—Ademas un americano, un ingles y un sueco.

Dia 9.—Un laud de Sevilla en lastre, un falucho de la isla Cristina en lastre, tres embarcaciones menores de levante y otras tres de poniente, españoles.—Ademas dos rusos, un uruguayano, un ingles y un frances.—Y han salido dos americanos y un frances.

Dia 10.—Charanguero S. Rafael, patron Juan Amate, de Sanlúcar en 1 dia con 500 fanegas trigo.—Falucho S. Antonio, patron Juan Acebedo, de Larache en 2 dias con sanguijuelas.—Un místico de Huelva con frutas, otro de Marbella en lastre y un fa-

lucho de Cartaya con carbon.—Todos españoles.—Entraron ayer.—Anoche la polacra-goleta española de 70 toneladas Rosa, capitán D. Gregorio Carratalá, de Málaga en 4 dias con lastre.—Quechemarigo-goleta idem de 72 toneladas Amparo, capitán D. Manuel Campos, de Rabat en 7 dias con curtidos á sí mismo.—Hoy la goleta idem de 66 toneladas Joven Emilio, capitán Don Juan Bastarrechea del Ferrol en 4 dias en lastre. Goleta idem de 35 toneladas Isabelina, capitán D. Pedro Abalo, de Málaga en 3 dias en lastre.—Místico idem Pepito, capitán D. Juan José Camoyan, de Gibraltar en 2 dias con tabaco á D. P. Jordan.—Laud S. Cristóbal, patron Francisco Bas, de Vinaroz y Málaga en 8 dias con vino, alquitran y esparto.—Un místico de Algeciras con carbon y otro de Sevilla con trigo, españoles.—Ademas un ingles y un frances.—Y han salido el bergantin español de 151 toneladas Amistia, capitán D. Juan Mirambell, con cueros para Barcelona.—Polacra-goleta id. de 30 toneladas S. Blas, patron Francisco Lladro, con azúcar para Málaga.—Ademas un americano, un ingles y un holandés.

## ABERTURAS DE REGISTRO.

*Saldrá de este puerto para el de Matanzas á principios del próximo setiembre el bergantin español forrado en cobre Pompeyo, capitán D. Estevan Molas, el cual admitirá una parte de cargo á fletes y pasajeros para los que tiene buena comodidad y acreditado trato. Se despacha en la calle de Mercaders num. 4 primer piso.*

## BUQUES Á LA CARGA.

Polacra-goleta Pastorcita, capitán D. Jaime Páges y consignatario D. José Riudor, para la Habana.

Laud Estrella, patron Mariano Vicent, para Valencia.

*Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.*

*Mercantes españolas.*

De Sevilla y Tarragona en 10 dias el laud Claudio, de 39 toneladas, patron Joaquin

Estevan Esperanza, con 50 pipas aceite, 168 sacas lana, 67 seres trapos, 2 de carnazas y 200 fanegas habas.

De Alcudia en 3 dias el pailebot Malenita de 25 toneladas, patron Nicolas Nogueroles, con 600 quintales leña.

De Huelva, Benidorme y Tarragona en 8 dias el laud S. Pablo, de 20 toneladas, patron José Agustin Benasco, con 620 fanegas habas.

De Valencia y Tarragona en 6 dias el laud Hercules, de 27 toneladas, patron José Antonio Campós, con 200 balas lana, 47 sacos harina, 25 balas seda para esta y 60 sacos arroz para Mataró.

De id. en 3 dias el laud Carmen, de 7 toneladas, patron Francisco Brull, con la correspondencia de Madrid y lastre.

De Torrevieja y Tarragona en 6 dias el laud Concepcion, de 22 toneladas, patron José Quesada, con 1000 fanegas cebada y 215 de trigo.

De Alicante y Benidorme en 5 dias el laud S. Francisco, de 18 toneladas, patron Manuel Roso, con 130 cahices trigo.

De Valencia y Marviedro en 3 dias el laud S. Antonio, de 20 toneladas, patron Dionisio Oliver, con 300 sacos harina y 50 cajas cigarros.

De Matanzas, Cádiz y Valencia en 80 dias el bergantin Paquete Brillante, de 110 toneladas, capitán D. Ezequiel Maristany, en lastre.

De la Habana, Coruña, y Cartagena en 6 dias la polacra Ceres, de 124 toneladas, su capitán D. José Oriol Barrau, con 153 balas algodón, 200 cajas azucar, 60 quintales campeche y 15 tercios zarzaparrilla.

De Christiansund en 52 dias el lugre Joven Matilde, de 68 toneladas, capitán Don José Antonia Erezuma, con 5379 rochs bacalao.

De Aviles y Luarca en 16 dias la polacra goleta Esperanza, de 43 toneladas, capitán D. Ventura Arias, con 1400 quintales carbon de piedra.

De Castellon y Vinaroz en 4 dias el laud Nazareno, de 22 toneladas, patron Pedro Vicente Guardino, con 700 @ algarrobas, 400 barcellas trigo, 200 de habas y 150 de habichuelas.

De Sevilla en 7 dias el laud S. Pablo, de 22 toneladas, patron Jaime Maristany, con 29½ pipas aceite, 140 sacas lana, 243 fanegas habones y 60 quintales harina.

De Moraira y Denia en 6 dias el laud S. Nicolás, de 21 toneladas, patron Diego Senti, con 2000 @ algarrobas.

De Valencia y Villanueva en 5 dias el laud José Maria, de 22 toneladas, patron José Antonio Miñana, con 135 balas lana y 105 cahices salvado.

De Gijón en 16 dias el bergantin Union, de 95 toneladas, capitán D. Justo de Arana con 1650 quintales trigo y 320 de harina.

De Gibraltar y Tarragona en 12 dias el pailebot 1.º del Campo, de 40 toneladas, patron Cayetano Roig, con 15 fardos hilaza, 90 serones cera, 145 quintales cadenas, 87 galapagos estaño, 1 barrica loza, 45 quintales sebo, 5 bultos barro, 1 caja goma, 2 id. ciguelas hilo y 26 fardos hecerros.

Ademas 8 buques de la costa de este Principado, con vino, carbon y otros efectos

### Despachadas.

Bergantin-goleta español Gemelo, capitán D. Modesto Gabreran, para Cádiz en lastre. Poiacra goleta Carolina, patron Santiago Ripoll, para Alicante en lastre.

Id. Celestina, patron Felix Llimona, para Málaga con pipas vacías y lastre.

Pailebot S. José, patron Antonio Ripoll, para Alicante en lastre.

Id. Pacifico, patron Marcos Pons, para Mahon con caoba, azucar, cueros, géneros de algodón y lastre.

Místico S. Antonio, patron Isidro Sanjuan para Santander en lastre.

Id. Irene, patron Pablo Oliver, para Santander con aguardiente, vino, papel, palo campeche, géneros de algodón y otros efectos.

Jabeque S. Juan, patron Pedro Guarch, para Iviza en lastre,

Id. S. Juan, patron Francisco Ferrer, pa-

ra Iviza en lastre.

Id. S. Juan, patron José Ruiz, para idem en id.

Laud Sta. Teresa, patron Manuel Quesada, para Torrevieja en lastre.

Id. Cristina, patron Domingo Adam, para Valencia con géneros de algodón y lastre.

Id. virgen de Lydon, patron Manuel Montoya, para Castellon en lastre.

Id. virgen de los Dolores, patron Jaime Puchol, para Iviza en lastre.

Id. Trinidad, patron José Llorens, para Valencia en lastre.

Bergantin toscano Leon, capitán Miguel Pagano, para Marsella en lastre.

Goleta inglesa Luisa, capitán Samuel Mungrave, para Marsella en lastre.

Ademas 23 buques para la costa de este Principado con efectos y lastre.

## Cambios del dia 28.

Londres 37 15/16 á 38 1/16 á 75 y 90 dias fecha.	Zaragoza 1½ á 1¾ id. Valencia al par.
Paris 15 y 75 á 82½ c. á 30 y 90 dias id.	Reus ½ á ¾ p. c. daño. Tarragona ¼ á ⅜ id.
Marsella 15 y 80 á 85 c. á 30 id.	Vales Reales no consolidados 11 por 100 valor dinero.
Madrid 7/8 á 1⅞ p. c. daño.	Titulos del 5 p. c. 22 id. nominal.
Sevilla 1 id.	Deuda sin interes 00.
Málaga 1⅞ á 1½ id.	

## CORREO DE MADRID DEL 21 DE JULIO.

*(Del Castellano.)*

Cuéntanse mil anécdotas de las ocurrencias de esta mañana (18), y se dice haber ocurrido hasta cuatro muertes y varias heridas, añadiéndose que una de las primeras la hizo una muger en la persona de uno de los que la estaban quitando un collar de corales. Dicen tambien que son nueve las personas presas.

*(Del Correo Nacional.)**Madrid 20 de julio.*

La tranquilidad de la capital restablecida antes de ayer sin fuerza de ninguna especie, tan pronto como se recobraron los ánimos de la alarma que á todos debieron causar las exageradas noticias que empezaron á circular, ha continuado ayer sin alterarse un momento.

El 4.º batallón de la M. N., ha estado sobre las armas cubriendo el servicio ordinario y estableciendo ademas piquetes en varios puntos de la villa. Creemos que hoy no se molestará á los individuos del 5.º batallón, porque no son ya necesarias semejantes medidas; lo contrario seria manifestar recelos para los que no vemos motivo alguno.

*Id. 21.*

Antes de anoche ha salido en posta de esta corte D. Daniel Weitsveeler, representante de la casa de Rostchild, con direccion á los baños de Saint Sauveur en los Pirineos, donde se halla actualmente el baron James de Rostchild, gefe principal de la casa de este nombre en Paris.

Se nos ha informado que este viage podria tener por objeto alguna negociacion financiera favorable á nuestro crédito.

*(Del Diario Mercantil de Valencia.)**Valencia 22 de julio.*

Luego que se recibió la noticia de la caida del ministerio, salieron las dulzainas, música del pais, por las calles de la ciudad, recorriéndolas tranquilamente y sin que se notase el menor síntoma de inquietud, antes por el contrario, ha reinado el orden mas completo.

Tratábase de improvisar una procesion civica llevando en triunfo el retrato del Duque de la Victoria, pero lo escaso del tiempo aconsejó diferir esta demostracion para las próximas fiestas, á fin de hacerla mas ostentosa. En consecuencia se ha revocado la orden de reunion dada á las compañías de preferencia, músicas de los batallones de Milicia nacional y otras autoridades y corporaciones.

*Tortosa 18 de julio.*

El brigadier Pavia permanece en esta con las fuerzas de su mando, saliendo

á recorrer el territorio que se le tiene encomendado solo por recorrerlo, pues gracias á Dios no tenemos un solo faccioso en todo este pais de la derecha del Ebro, pudiéndose transitar libremente por todas partes: lo vemos y no lo creemos; parece un sueño.

Se ha presentado al brigadier gobernador de esta plaza, D. José Trillo, acogiéndose al indulto, el brigadier faccioso y útimo gobernador de Morella que logró escaparse cuando lo intentó la guarnicion: se llama D. Pedro Beltran, conocido por del Rio, de la Cenia. Cuenta haber estado en una cueva metido en los Puertos mas de 20 dias; comiendo solo unas tortas de harina que se asaba en brasas, único alimento que tenia. Ya no esperamos se presenten mas, puesto que los que faltan marcharon con Cabrera, y los que no hayan perecido es regular que esten en Francia con su monstruo caudillo.

Madrid 22.

Bolsa de Madrid del dia 22 de julio.

Titulos al portador del 5 p. c. con los 7 cupones.

74 Operac. de 26½ á 28 al contado y á 60 dias fec. rs. vn.—32,300,000.  
Deuda sin interes posteriores á la conversion, rs. vn. 500,000 á 6¾ á 60 dias fec. ó v. á p. de ¼ p. c.

Cambios idem.

Londres á 38¼ din. á 90 dias f.—Paris á 16 á 6 s. id.—Alicante ¾ daño.  
—Barcelona ½ ben.—Bilbao par.—Búrgos.—Cadiz ¾ daño.—Córdoba.  
—Coruña 1¼ din. daño.—Granada 1¾ din. daño.—Málaga ½ daño.—  
Santander ¼ á par b.—Santiago 1½ daño.—Sevilla ⅝ daño.—Toledo.  
—Valencia ¾ ben.—Valladolid.—Zaragoza ¾ daño.—Descuento de le-  
tras al 8 por 100 al año.

CORTES.

Congreso.

Sesion del 21. Al principio de ella se dió cuenta de que S. M. habia prestado la sancion á la ley de ayuntamientos. El Congreso oyó con la veneracion debida la resolucion de S. M. y entrando en la orden del dia se puso á discusion el dictamen de la comision, nombrada para examinar la proposicion del Sr. Mendizabal, relativa á que se examinara el uso hecho de la ley conocida con el nombre de voto de confianza.

La comision aunque conforme en el fondo, diferia en algunas circunstancias, habiendo presentado un voto particular el Sr. Perpiñá. Reduciase el dictamen despues de hacer la historia de este ruidoso negocio á proponer que el Congreso acordára que se cumpliese con el acuerdo de las Cortes constituyentes relativo á que el gobierno diese cumplimiento al artículo 4.º de la misma ley, que prevenia que se rindiese cuenta en la inmediata legislatura del uso que se hubiera hecho de aquella autorizacion. El voto particular añadia algunos requisitos á la manera de cumplir esta resolucion.

Opusieron al dictamen los señores Mendizabal, Ayllon y Argüelles, y le defendieron los señores Valle, Donadio y duque de Gor: pero tenemos la desgracia de no ver la cuestion como ninguno de estos señores.

La ley de que se trataba, de cuya conveniencia no es esta la ocasion de ocuparse, tuvo cumplido y cabal efecto, menos en alguna parte del artículo

4.º El Sr. Mendizabal por un sentimiento de pundonor y delicadeza personal, ha promovido en diferentes ocasiones la discusion de esta materia, pero indudablemente el punto no se ventiló cual se debiera con arreglo al espíritu y letra de aquella ley; y ya en nuestro juicio no debe ventilarse, salvos los respetos debidos á la deliberacion del Congreso.

Por eso diferimos de todos los señores que han tomado parte en esta discusion. El Sr. Mendizabal se redujo en su discurso á dar estensas esplicaciones de su conducta como ministro, en el desempeño de la autorizacion que habia merecido. El Sr. Ayllon insistió en que en el Congreso existian datos suficientes para examinar el uso del voto concedido, y que si faltaba alguno, podia reclamarse y decidir definitivamente esta cuestion.

No convenimos con S. S. porque los documentos aislados y dispersos no forman el conjunto necesario para juzgar lo que la ley queria con el art. 4.º El Sr. Argüelles se empeñó en sostener que no era al gobierno á quien incumbia el dar cuentas sino á las personas que constituan el ministerio á quien la autorizacion se concedió. Tampoco podemos estar conformes con esta doctrina. La autorizacion no se dió al ministro ni al ministerio, sino al gobierno, á este ente moral que nunca muere; y el rendir cuentas del modo con que se habia puesto en ejecucion la ley es punto absolutamente distinto del de responsabilidad; que es el personal. El gobierno debió presentar á las Cortes una razon circunstanciada de todas las medidas adoptadas en virtud de la ley, con los antecedentes en que se fundaron, operaciones ejecutadas y resultados que produjeron: todo comprobado con los documentos oficiales correspondientes.

Examinada esta razon por el Congreso se habria visto si la conducta del gobierno merecia ó no la aprobacion y en el caso negativo hubiera entrado la cuestion de responsabilidad; cuestion independiente que pertenecia á los ministros responsables que hubieran puesto la firma en los decretos que merecieran la reprobacion.

Pero ¿puede, ó por mejor decir debe esto hacerse ya? Nosotros creemos que no. Las medidas adoptadas por el ministerio que obtuvo la autorizacion amplísima á que por antonomasia se ha dado el nombre de voto de confianza han producido su efecto y algunas creado intereses muy respetables. ¿Seria conveniente, político ni justo siquiera producir una alarma poniendo en cuestion asuntos que tales resultados han dado? Habiéndose ademas variado la constitucion política del Estado, y pasado una revolucion por encima de la ley del voto de confianza ¿podrian volverse á remover cuestiones peligrosas que encendieran las pasiones y conmovieran los ánimos? Por eso somos de parecer que apreciando debidamente el sentimiento de delicadeza que estimuló al Sr. Mendizabal á hacer la proposicion que ha dado motivo á esta discusion, tomando en cuenta los acontecimientos sobrevenidos desde la época de la ley del voto, habria sido mejor que resolviera el Congreso no haber lugar á deliberar.

Respetamos sin embargo, como es justo, el contrario voto del cuerpo colegislador que habiendo desaprobado el dictámen particular del señor Perpiñá ha aprobado el de la mayoría.

No podemos dejar la pluma sin hacer honorífica mencion del discurso del señor Donadio que habló con una conviccion y sinceridad que le honran un

tanto excelentes doctrinas sobre la rendicion de cuentas.

Por último entró el Congreso en la discusion del presupuesto de la caja de amortizacion. El Sr. Argüelles usó la palabra el resto de la sesion, y pasadas las horas de reglamento se levantó la de este día. (Corresp.)

En la *sesion del 22* continuó la discusion pendiente.

*Senado.*

En la *sesion del 21* se discutió, votó y aprobó el dictamen de la comision de peticiones de que se dió cuenta en la *sesion anterior* reducido á proponer que pase al gobierno una exposicion del ayuntamiento constitucional de Póza y diputación de la comunidad de cosecheros de vino, en la que piden que se suspenda la aprobacion del proyecto de ley para la construccion de un ramal de Briviesca á Cornudilla. Luego se abrió la discusion en totalidad sobre el dictamen relativo al proyecto por el que se establece un impuesto con destino á la reparacion del muelle de Portal y su camino á Jerez de la frontera.

El Sr. Heros se opuso al proyecto. El Sr. Infante dijo que aunque el gobierno no tiene necesidad para emprender esa obra de la ley de que trata, ni á la autorizacion general que anteriormente se le ha dado, será sin embargo conveniente para que se haga con la premura que exija y no haya precision de formar un expediente que lo dilate hasta el extremo que ha sucedido hasta ahora. El Sr. ministro de la Gobernacion contesta que no necesita esta ley de defensa atendido los señores senadores que se han encargado de hacerla y pidió la palabra para deshacer equívocasiones. Se declara haber lugar á la discusion por artículos y son votados sin ella los ocho del proyecto. Se lee el proyecto de ley presentado por la comision encargada de informar sobre la proposicion del Sr. duque de Zaragoza relativa á la construccion de un monumento en los campos de Vergara que perpetue la memoria del célebre convenio que lleva este nombre.

(Del Corresponsal.)

*Granada 18 de julio.*

Hoy entré doce y una de la madrugada ha llegado á esta ciudad el príncipe heredero de Sajonia Coburgo. Ya hacia dias que se esperaba, y el Excelentísimo Ayuntamiento buscaba un local proporcionado para su alojamiento: últimamente convino en que fuese en el palacio arzobispal, y al efecto pusieron sus salas bajas adornadas al gusto antiguo: sillones de damasco encarnado, sofás y cortinas del mismo, espejos grandes llamados de *cornucopia*, y mesas de piedra con floreros y relojes, componian el adorno total de la sala principal ó sea de recibo. En otra pieza cercana se compuso una especie de gabinete ó despacho con mesa y escribanía, y en la inmediata una cama, que si no era suntuosa ni venia bien con los demas muebles, estaba á lo menos bastante curiosa y sencilla. Pero nuestro príncipe no quiso aceptar alojamiento y se ha hospedado en la fonda del Comercio; por manera que todo el trabajo prestado por la comision en buscar y amueblar habitacion ha sido inútil. Parece que su permanencia en esta no pasará de cuarenta y ocho horas.

Nada mas ocurre de particular, y solo se espera con ansia por todos los partidos la crisis ministerial, para principiar nuevamente la guerra eleccionaria.

*Málaga 18 de julio.*

Hemos tenido en esta ciudad á S. A. S. el príncipe heredero de Sajonia-

Coburgo-Gotha, que, procedente de Gibraltar, llegó con el vapor *Fenicio* en la mañana del 15. Fue conducido á tierra con su reducida comitiva en la falua de sanidad decorada competentemente y acompañado del capitán del puerto y del cónsul de Inglaterra. El comandante general D. Blas Requena, gefe político interino, seguido de las demas autoridades, saludó á S. A. en el muelle. El príncipe se trasladó en seguida en coche á este palacio episcopal donde tenia un alojamiento preparado con premura, pero que en cierto modo correspondia al carácter de este personaje, siendo muy de notar la galeria de pinturas originales que da al jardín. El príncipe que viaja de incógnito aceptó esta localidad; pero exigió se le dejasen de tributar los honores debidos á su clase, aunque se manifestó muy satisfecho de las atenciones y esmeros de la autoridad. A la una de la noche del dia 16 salió para Granada á visitar aquellos célebres monumentos de la dominacion sarracena.

Se le vió en el teatro en el palco del comandante general que estaba adornado con pabellones de mucho gusto, y manifestó suma complacencia con nuestros bailes nacionales. Es de aventajada estatura, de agradable fisonomia y muy jóven.

Su comitiva se compone de un conde, de un coronel pariente del célebre general Blucher, de un médico y algunos criados. Parece que se dirige á Barcelona.

#### CORREO EXTRANJERO.

*Lóndres 15 de julio.*

El duque de Nemours y su esposa han devuelto la visita á la reina y á la duquesa de Kent.

M. O'Connel predica abiertamente la revocacion de la union y la organizacion de un parlamento irlandes.

*Idem 18.*

Lord Melbourne manifestó anoche en la cámara de los Pares los principios segun los cuales deberá redactarse el acta de regencia. En resumen, dijo que en el caso de muerte de la Reina su esposo quedaria entargado de la regencia y que hasta que el heredero de la corona llegara á mayor edad el regente gozaria de la plenitud del poder ejecutivo.

El bill ha sido leído por primera vez sin que se le haya hecho observacion alguna. Se ha notado que Lord Wellington no asistia á la sesion.

*Paris 17 de julio.*

El *Moniteur* anuncia en su parte oficial que S. A. R. la Sra. duquesa de Orleans ha entrado en el quinto mes de su embarazo, y que su salud es satisfactoria.

*Idem 23.*

Los periódicos ministeriales de esta tarde contienen el siguiente artículo. El número de carlistas españoles refugiados hasta el dia en Francia, es muy considerable. En la tarde del 18 ascendia á 27.700, y hay probabilidad de que aumente.

Cuatro mil quinientos penetraron en territorio frances al verificarse la emigracion de setiembre último á consecuencia del convenio de Vergara.

Con Balmaseda entraron dos mil quinientos á fines de junio último por el departamento de los Bajos Pirineos: vinieron 1200 por el valle de Aran y el

alto Garona; y 3000 por el valle neutral de Andorra y el Ariège.

Por último el departamento de los Pirineos Orientales ha recibido cerca de 17500: entraron 8000 con Cabrera: otros 6000 son procedentes de su ejército; y el 17 entraron 2500 por Osseja procedentes del campo de Tarragona.

*Cataluña.—Perthus, 18 de julio.*

La division Gastañeda se encuentra en la Seo de Urgel y sus inmediaciones.

La brigada Zurbano se halla en el alto Pallás persiguiendo á los restos de los facciosos que andan errantes en las montañas de Taus habiendo dado muerte á un coronel de subalternos y algunos soldados.

Ros de Eroles con 7 caballos ha pasado el 17 por Riurana.

*Bayona 29 de julio.*

M. Mathieu de la Redorthe, embajador de Francia cerca la cõtte de España, acaba de ser reelegido Diputado en Carcasona por 207 votos de 323.

— Escriben lo siguiente de Osseja con fecha 20 de julio.

Continúa la entrada de los carlistas españoles en nuestro territorio. Ayer se refugió el Ros de Eroles con una banda de mas de 1,600 hombres, de modo que solo queda en la alta Cataluña Tristany y el Machacho, cuya llegada á este reino aguardamos de un momento á otro.

*(Del Postillon.)*

*Gerona 24 de julio.*

Desde el 10 del corriente se han presentado á las autoridades de este distrito 95 facciosos.

De Amer dicen con fecha del 20 que ha y en dicha villa unos 20 facciosos presentados, y que el titulado vicario general carlista D. N. Calderó habia igualmente solicitado el indulto por conducto de un labrador; pero que habian trascurrido ya dos dias y aun no se habian presentado.

*El general Castellane al teniente general conde de Harispe.*

Ayer han entrado en Francia por Osseje 2,500 hombres del campo de Tarragona. El numero de los que hasta ahora se han refugiado por los departamentos del Ariège y de los Pirineos Orientales sube á 18,000 de los que 6,000 han sido ya internados, y 282 han tomado servicio en la legion extranjera.

*Linea del Segre.—Grañena 9 de julio.*

En estos dias, en las diferentes salidas que ha hecho esta columna, se han prendido 20 facciosos que han sido muertos con arreglo al bando del general en jefe; entre ellos habia 3 eclesiásticos que pertenecian á la junta de Cabrera llamados D. José Guardiola, D. Manuel Bernabé y otro que se ignora su nombre. La columna que ha de operar contra la faccion de las Garrigas, se compone de las partidas del Mochuelo, Taranguel, Royo y del cura de Samper, compuestas de 700 infantes y 150 caballos á las ordenes del comandante Tabrenca.

La faccion llamada tambien de las Garrigas, consta de unos 300 hombres de todas armas á las ordenes del cabecilla Ramonet.